

Seit 20 Jahren in Saarbrücken unterwegs für die Sterbebegleitung

Förderverein St. Jakobus Hospiz hat 400 Mitglieder und feierte sein 20-jähriges Jubiläum mit vielen Gästen



Empathie und ein Späßchen der freundlichen Betreuerin zaubert der alten Dame ein Lächeln ins Gesicht.

Foto: Ocskay Bence - stock.adobe.com

Mit einem umfangreichen Programm feierte der Förderverein des St. Jakobus Hospizes in Saarbrücken sein 20-jähriges Bestehen. Gäste wie die Oberbürgermeisterin Saarbrückens, Charlotte Britz, der Referatsleiter im Gesundheitsministerium, Guido Fries, und den Direktor der Cts-Geschäftsführung Saarbrücken, Stephan Manstein, konnte man begrüßen. Einem Gottesdienst mit Dechant Benedikt Welter von der Pfarrei St. Jakob begleitet von Pfarrer Christoph Stattaus von der evangelischen Kirchengemeinde Alt Saarbrücken schlossen sich Auftritte des Mundart-Kabarettisten



Dechant Benedikt Welter feierte zum Jubiläum des Fördervereins einen Gottesdienst. Foto: Verein

AUF EINEN BLICK

Die Kosten der genannten Aktivitäten und weiterer Angebote wie die Beratung und Unterstützung bei Förderangelegenheiten oder der Trauergesprächskreis für Jungverwitwete werden in der Regel nicht von den Kranken- oder Pflegekassen übernommen und stattdessen über Spendengelder finanziert.

Kontakt:

St. Jakobus Hospiz
gemeinnützige GmbH
Eisenbahnstraße 18
66117 Saarbrücken
Telefon (06 81) 9 27 00-0
Mail: info@stjakobushospiz.de
Internet: www.stjakobushospiz.de

Günter Hussong alias „DePlattmacher“ und des Duos „Poets Musicales“ an. Als Zeichen des sozialen Engagements der Karlsberg-Brauerei fungierte Karlsberg-Bierprinzessin „Natalie I.“ (Natalie Wagner) als Losverkäuferin und „Losfee“ bei der Tombola. „Es war also musikalisch, kulturell und auch kulinarisch für jeden etwas dabei“, sagt Carmen Hüther, beim Förderverein für die Öffentlichkeitsarbeit zuständig.

Ernstere Thematik nicht vergessen

Bei allem gemütlichen Zusammensein sollte man natürlich den ersten Hintergrund nicht vergessen. Denn der mehr als 400 Mitglieder starke Förderverein St. Jakobus Hospiz unterstützt seit 1997 ideell und finanziell die ambulante Arbeit des Hospizes in der Eisenbahnstraße 18. Dazu gehört es unter anderem, ehrenamtliche Mitarbeiter für die Trauerbegleitung zu sensibilisieren und sie darin auszubilden. Durch Aus- und Weiterbildung können diese beispielsweise Aromapertenen werden oder sich in Akupressur fortbilden. Durch Spenden gelingt die Anschaffung von Fahrzeugen für den mobilen Dienst und des SAPV-Teams. „Allein in den vergangenen beiden Jahren wurden 15 Hyundai



Themen aus Recht und Pflege werden im Hospizgespräch referiert. Foto: Verein

i10 und ein i20 an die ambulanten Dienste übergeben – einschließlich dem Kinder-Hospizdienst Saar in Neunkirchen“, so Hüther. Zudem stellt man den Mitarbeitern Kommunikationsmittel wie Navis oder PCs zur Verfügung.

Die Saarbrücker Hospizgespräche

Eine enorm wichtige Aufgabe ist die Organisation des Saarbrücker Hospizgesprächs. Dieses findet jeden letzten Montag im Monat im Haus der Ärzte in Saarbrücken statt. Dabei wird über wichtige und aktuelle Themen aus Recht und Pflege referiert.

Weiter zum Einsatzgebiet gehören die Musik- und die Tiertherapie. „Das Einbeziehen von Musik kann helfen, auf kreative Weise Neuorientierung und Lösungen in Lebenskrisen zu finden“, erklärt Hüther. Gerade im Bereich der Hospiz- und Palliativversorgung seien mit der Musiktherapie bereits überaus positive Erfahrungen gemacht worden.

Die krankheitsheilende Wirkung von Tieren allein sei zwar nicht bewiesen, erklärt sie. Jedoch seien damit gerade im Bereich der Kinder-Hospizarbeit aber auch in der Hospiz- und Palliativversorgung für Erwachsene aufbauende Erfolge erzielt worden. **Stefan Bohlander**

ANZEIGE


RENAULT
Passion for life

Renault KADJAR

Nicht warten. Starten.



Renault Kadjar Life ENERGY TCe 130 ab

16.990,- €

• Manuelle Klimaanlage • Radio USB+Bluetooth® • Tempopilot • Automatische Parkbremse • 16-Zoll-Stahlfelgen

Renault Kadjar ENERGY TCe 130: Gesamtverbrauch (l/100 km): innerorts: 6,9; außerorts: 5,0; kombiniert: 5,7; CO₂-Emissionen kombiniert: 127 g/km. Renault Kadjar: Gesamtverbrauch (l/100 km): kombiniert: 5,8 – 3,9; CO₂-Emissionen kombiniert: 131 – 103 g/km (Werte nach Messverfahren VO [EG] 715/2007).

5 Jahre Garantie*

Besuchen Sie uns im Autohaus. Wir freuen uns auf Sie.



AUTO GALERIE SAAR GMBH
Renault Vertragspartner
Wiesenstraße 8, 66115 Saarbrücken, Tel. 0681/40008-0
Rathausstraße 109c, 66571 Eppelborn, Tel.: 06881/6157
Auf dem Graben 11, 66822 Lebach, Tel.: 06881/4001
An der alten Ziegelei 1, 66538 Neunkirchen, Tel.: 06821/8691910
<http://www.autogaleriasaar.de>

*2 Jahre Renault Neuwagengarantie und 3 Jahre Renault Plus Garantie (Anschlussgarantie nach der Neuwagengarantie) für 60 Monate bzw. 100.000 km ab Erstzulassung gem. Vertragsbedingungen. Abb. zeigt Renault Kadjar Bose® Edition mit Sonderausstattung.

AUF DIE SCHNELLE

Mit dem Skiclub Dudweiler auf die Nied

Dudweiler. Auch in diesem Sommer führt der Skiclub Dudweiler wieder eine Kanutour durch. Am kommenden Wochenende, am Samstag, 26. August 2017, paddelt der Skiclub in 2er- und 3er-Kanadiern auf der Nied. Schwimmwesten und wasserfeste Tonnen (für Proviant und trockene Kleider) sind vorhanden. Kosten pro Person, voraussichtlich. Mitglieder: 15 €, Kinder 10 €. Nichtmitglieder: Erwachsene und Kinder 30 €. Genaue Zeiten und Abläufe auf der Facebook-Seite des Clubs.

Infos: www.skiclub-dudweiler.de

„Ich finde es gut, dass in der Saarzeitung Vereine vorgestellt werden, über die man in anderen Zeitungen nicht so viel liest.“



Faina Beletskaja, Tanzlehrerin im Verein russisches Haus

Neuer KinderChor mit neuem Programm

Riegelsberg. Der KinderChor für alle, die gerne singen, startet heute, 22. August 2017. „Singen macht Spaß, Singen hat Charme, Singen tut gut!“ Unter diesem Motto lädt der Riegelsberger Kirchenmusiker Maximilian Rajczyk zum ersten Treffen des neuen KinderChores von 16:30 bis 17:15 Uhr ins Pfarrzentrum St. Josef, Kirchstraße 28 in Riegelsberg ein. Alle die gerne singen sind zum ersten Treffen und den folgenden Proben, Dienstags, eingeladen. Als Ziel strebt der KinderChor einen Auftritt in der Vorweihnachtszeit an. Kinder ab dem Vorschulalter bis etwa 13 Jahre passen gut in diese Gruppe. Eingeladen sind alle.

Infos: www.jugendchor-riegelsberg.de